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 2015 年
11 月議

会

　安保関連法の廃止を求める陳情が、自民・公明・
創政会の反対により不採択となりました。
　議会最終日の討論では、田中のぞみ議員は党
市議団を代表し、　安保法制により、テロ戦争に
巻き込まれる危険性が大きく増していることな
どを指摘し、日本国憲法に基づいて武力によら
ない平和外交こそが必要だと主張しました。

　　

岡
山
市
は
、
路
面
電
車
の
乗
り
入

れ
に
つ
い
て
平
面
方
式
に
決
定
し
ま

し
た
。
こ
れ
を
受
け
て
11
月
議
会
に

は
、
市
民
や
団
体
か
ら
、
賛
成
・
慎

重
審
議
・
反
対
な
ど
16
本
も
の
陳
情

が
出
さ
れ
、
慎
重
審
議
と
反
対
の
陳

情
が
賛
成
多
数
で
採
択
さ
れ
ま
し

た
。

　

市
域
全
体
の
公
共
交
通
体
系
の
充

実
計
画
の
中
に
こ
そ
路
面
電
車
の
役

割
も
位
置
づ
け
ら
れ
る
べ
き
で
す
。

党
市
議
団
は
、
駅
前
乗
り
入
れ
だ
け

突
出
し
て
前
の
め
り
の
議
論
と
な
っ

て
い
る
点
、
回
遊
性
向
上
の
面
で
も

そ
の
具
体
的
効
果
が
示
さ
れ
て
い
な

い
点
な
ど
の
課
題
が
あ
り
、
議
論
が

不
十
分
だ
と
主
張
し
て
い
ま
す
。

↑市役所前の新春宣伝（1 月４日）　

１１月議会個人質問（１２月９日）→

路面電車の駅前乗り入れ

さらなる審議が必要

2016 年 平和憲法を守りぬく年に

や
っ
た
ね
！

戦争法（安保関連法） の廃止を

市
長 

保
育
料
軽
減
に
前
向
き
答
弁

国算定の保育料に対する保護者負担の比較

※このニュースは政務活動費で製作されています。

　

岡
山
市
の
保
育
料
の
保
護
者
負
担
率
は
政

令
市
で
最
も
高
く
な
っ
て
い
ま
す
（
表
参

照
）。

　

さ
ら
に
、
岡
山
市
は
２
０
１
５
年
４
月
か

ら
年
少
扶
養
控
除
の
「
み
な
し
適
用
」
も
廃

止
し
て
い
る
こ
と
が
分
か
り
ま
し
た
。
保
育

料
の
算
定
根
拠
と
な
る
所
得
の
軽
減
措
置
が

無
く
な
っ
た
の
で
、
18
才
以
下
の
子
ど
も
が

３
人
以
上
い
る
家
庭
で
は
、
保
育
料
が
大
幅

に
値
上
げ
に
な
っ
て
い
ま
す
。

　

国
は
、
在
園
児
に
対
し
て
は
「
み
な
し
適

用
」
を
認
め
財
政
措
置
を
と
る
通
知
を
出
し

て
い
る
に
も
関
わ
ら
ず
、
岡
山
市
は
対
応
し

ま
せ
ん
で
し
た
。

　

田
中
の
ぞ
み
議
員
は
、
多
子
世
帯
に
負
担

増
を
強
要
す
る
の
は
、
少
子
化
対
策
や
子
育

て
支
援
に
逆
行
す
る
と
指
摘
し
ま
し
た
。

　

市
長
は
、
保
育
料
軽
減
を
前
向
き
に
検
討

す
る
と
答
弁
し
ま
し
た
。　

２
０
１
６
年
は
、
憲
法
公
布
70
年
の
節
目
の

年
で
す
。

憲
法
を
い
か
し
、
く
ら
し･

福
祉

平
和
を
守
る
た
め
日
本
共
産
党
議

員
団
は
皆
さ
ん
と
と
も
に
が
ん
ば

り
ま
す
。

出典：「保育白書 2015」

･



主な陳情・請願
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　２月議会予定

２月１９日	 常任委員会
２月２４日	 ２月議会開会
３月３日	 田中のぞみ代表質問
３月４日～１１日		 個人質問
３月１４日～１７日	常任委員会
３月２２日	 閉会日
※請願 ･陳情しめきりは 3月 3日

６月議会個人質問
11 月議会
個人質問 田中のぞみの主な質問内容と市の回答要旨

新市民会館のコンセプトについて

田中：基本計画（設計など）策定に当たり、基本構想で示した中
ホールと大ホールの大きさや役割がブレてきていないか。

局長：基本構想をベースに考える事に変わりはない。
田中：千日前の地権者同意率はどうなっているのか。
局長：場所決定時と比べて変わっていない。（８２．９％）。

国保料の引き下げについて

田中：2014年度の国保会計は12億円の黒字で、一般会計
からの繰入額も12億円に減った。国保基金も16億円
たまっている。国の新たな財源7.7 億円を使い、国保
料金を引き下げるべきだ。

市長：加入者は減少傾向で歳入は減り、医療費の伸び率も
1.1％ある。恒常的な赤字体制は変わらない中で、新た
な国の支援分は財政維持に消えるため、引き下げはで
きない。値上げについては状況を最後まで見極めなけ
ればならない。

高すぎる保育料の軽減を

田中：保育料算定における年少扶養控除の「みなし適用」
について、国は財政措置もこれまで通り行うと通
知を出しているにも関わらず、適用しなかったの
はなぜか。

局長：国の新制度では原則として廃止となっているの
で従った。

田中：今でも岡山市の保護者の保育料負担率は政令市
で一番高い。さらに今回の廃止で多子世帯に負担
増を強いている。少子化対策に逆行しているので
はないか。

市長：保育料についてこのままで良いとは思っていな
い。軽減に向けて前向きに検討したい。

市政報告会：２月１１日（祝 ･木）１３時半～＠民主会館２F

市民の声を聴く会：２月１７日（水）１３時半～＠市役所議会棟

地域ねこ活動の普及について

田中：野良ねこ減少対策として、市の公園などでも地
域ねこ活動ができるようにするべきではないか。

局長：ふん尿やエサやりの苦情が多く、十分な市民の
理解を得ることは難しい。

個
人
質
問
時
間 

さ
ら
な
る
削
減

　

議
会
運
営
委
員
会
で
、
自
民
・
公
明
・
創
政
会
の
賛
成

多
数
に
よ
り
、
個
人
質
問
の
時
間
を
短
く
制
限
す
る
決
定

が
行
わ
れ
ま
し
た
。
こ
れ
ま
で
は
、
最
大
30
分
×
人
数
の

質
問
時
間
が
保
障
さ
れ
て
い
ま
し
た
が
、
一
律
20
分
×
人

数
の
会
派
持
ち
時
間
制
と
な
り
ま
し
た
。（
６
月
議
会
か
ら

適
用
）

　

市
民
の
代
表
と
し
て
議
会
に
送
ら
れ
て
い
る
議
員
が
、

議
会
で
議
論
す
る
時
間
を
自
ら
縮
め
る
な
ど
、
市
民
の
負

託
に
背
反
す
る
行
為
で
す
。

マ
イ
ナ
ン
バ
ー
制
度　

個
人
カ
ー
ド
は
不
要

　

市
は
マ
イ
ナ
ン
バ
ー
の
個
人
Ｉ
Ｃ
カ
ー
ド
に
つ
い
て
、

持
っ
て
い
な
く
て
も
「
困
ら
な
い
」、
ま
た
市
役
所
の
各
種

窓
口
で
申
請
書
類
に
マ
イ
ナ
ン
バ
ー
を
書
か
な
く
て
も
申

請
を
「
拒
否
し
な
い
」
と
答
弁
し
ま
し
た
。
当
面
、
個
人

カ
ー
ド
の
申
請
は
必
要
あ
り
ま
せ
ん
。

用
水
の
安
全
対
策
を
い
そ
げ　
　

　

用
水
へ
の
転
落
死
亡
事
故
の
多
発
を
受
け
、
危
険
個
所

の
調
査
と
対
策
が
予
算
化
さ
れ
ま
す
。　

基本構想では、大ホール（1500 ～ 1600：多目的ホール）、
中ホール（800 ～ 900：演劇に適したホール）とされてい
ましたが、2000 席の大ホール案などを有識者会議に示し
ました。混乱させるべきではありません。地権者同意率
は 5 月時点で 100％でない場合、後楽館高校跡地に変更さ
れます。

＊来年度からの値上げを示していた「岡山市国保会計
健全化計画」の策定時に比べ、国保会計は改善しており、
市長も値上げには言及しませんでした。社会保障であ
る国保制度を支える一般会計からの繰り入れを継続し
つつ、市民負担を軽減するよう引き続き求めます。

＊子ども 3 人の家庭で保育料が今年度から年間 10 万円
以上値上げされた例など、当局は実例を把握していま
せんでした。他自治体では、新制度施行に際し独自に
シュミレーションなどを行って保育料軽減を実施した
り、後追いで対応しています。岡山市はこども園化等
に多額の税金と労力をかけ、足元の対応がおろそかに
なっていると感じました。　　

＊地域ねこ活動は、野良ねこ減少に効果的な活動とさ
れ、ふん尿の世話やえさ管理も行うことが前提です。
庁舎内での理解も不十分だと感じ、保健所がリーダー
シップを取ることを要求しました。

一
口
メ
モ

一
口
メ
モ

一
口
メ
モ

一
口
メ
モ

市政トピックス

結果 自民 公明 創政 市民 共産

予算
「頑張る学校」
「伊島こども園化」 ○ ○ ○ ○ ○ ×

条例
マイナンバー利用
条例（2 件） ○ ○ ○ ○ △ ×

陳情

安保法制廃止を
求める陳情 × × × × ○ ○

ＴＰＰ大筋合意撤
回を求める陳情 × × × × △ ○

○は賛成、×は反対、△は一部の議員が賛成

※このニュースは政務活動費で製作されています。


